
Ecole élémentaire du Bief – 12 rue du Four – 79270 Saint-Symphorien – 05.49.09.53.15

PROCET VERBAL DU CONSEIL D’ECOLE DU SECOND TRIMESTRE
Jeudi 9 mars 2023

Présents     :   
Municipalité : M Barreault, maire de Saint-Symphorien, Mme Passebon, chargée des affaires scolaires, 
M Robelin, adjoint chargé des bâtiments est invité à assister au conseil d’école
Enseignantes : Mme Tran, directrice de l’école élémentaire et enseignante de CM2
Mme Dupont (CP), Mme Métayer (CE1) , Mme Doazan (CE2), Mme Bastit (CM1), M L’Hommedé (enseignant remplaçant 
rattaché à l’école)
Parents d’élèves élus     :   
 Mme Bernier ; Mme Guichet ; Mme Ferret ; Mme Torres-Belly
Excusés     :   
Mme Joly, enseignante spécialisée
Madame Boyer, Inspectrice de l’Education Nationale
M Pillaud, enseignant CM2 décharge de direction

Ouverture de la séance : 17h30
Présentation de l’ordre du jour
            Visite de l’école : travaux réalisés et à envisager

Rappel fonction DDEN
Questions des parents
Evaluations CP-CE1
Projet classe de mer CE1-CE2
Camp USEP CM1-CM2
Sortie pédagogique CP
Actions développement durable : éco-délégués, alimentation, recyclage
Autres projets pédagogiques de l’année

Informations : plus de psychologue scolaire sur la circonscription depuis le 27 janvier 2023, et rappel de la fonction de DDEN.

1- Visite de l’école
Remerciement à la mairie pour l’installation des nouveaux buts dans la cour.
Les nouveaux robinets fuient en CE1, le plombier viendra dès lundi.
Besoin de stores en classe de CP : les devis sont faits, le vote se fera en avril.
Les racines d’un arbre provoquent des saillies dans la cour qui s’élargissent, des solutions sont recherchées et une réflexion 
globale autour de la cour doit se faire. En attendant, cette zone ne sera plus accessible en mode course.
Porte garderie côté rue : l’air passe dessous. La mairie va y remédier
Rappels : les crépis extérieurs s’usent ; le couloir cycle 3 est à finir de peindre, réfléchir à l’aménagement de la cantine  et de la 
cour pour y accéder.
Information complémentaire de la municiaplité : un diagnostip DPE (Déperdition d’Energie) sera réalisé par le SIEDS (date à 
définir), un audit est en cours pour un passage de l’éclairage en leds sur toute la commune.

2- Questions des parents 
1. Remerciement d'avoir conservé 2 garderies jusqu'à 17h20
2. Demande que la cour d'école soit ne oyée : l’équipe enseignante en a déjà également fait la demande.
3. Il manque un préau pour abriter les élèves en cas d'intempéries (la grande salle actuelle est insuffisante) et pourrait aussi 
abriter du soleil en été (pas assez d'arbres pour jouer ce rôle dans la cour.) Réponse de la mairie et de l’équipe enseignante : le 
préau actuel est déjà vaste, l’étude pour l’installa on de voiles d’ombrage dans le coin « lecture » est en cours, une réflexion 
globale sur l’aménagement de la cour sur le long terme est à mener.
4. Restaura on scolaire : adoucir certaines communica ons avec les enfants et donner des por ons plus égales d'un jour à 
l'autre. Il y a peu de produits lai ers autres que le fromage, mais le reste est varié. Peut-on me re deux fois par semaine du 
poisson ? Réponse de l’adjoint responsable : Actuellement, avec Benjamin , responsable du restaurant scolaire, nous me ons en
place un plan alimentaire (en cours de fabrica on) pour nous perme re d'équilibrer les menus et justement varier les produits 
lai ers, les viandes, poissons… et de respecter certains grammages pour différencier la maternelle et le primaire. Nous avons la 
volonté d'introduire davantage de produits locaux via la plateforme Résalis ( groupement d'achats de producteurs des Deux-
Sèvres ), première commande la semaine dernière ( Yaourt, fromage et porc Bleu Blanc Coeur ).
5. Sécurité aux abords de l’école : manque de tro oirs et de passages piétons. Réponse de la mairie: projet ré-aménagement du 
centre-bourg en cours avec des concerta ons prévues par secteurs (dont celui de l’école), la réflexion est menée par 
l’I.Départemental 79. L’équipe enseignante va donner à la municipalité un contact pour les aménagements piétons et cyclistes si 
cela peut aider. 



6. Besoin de rideaux en classe de CP (réponse faite en début de séance).
7. Est-il toujours u le de me re du gel sur les mains le ma n ? Réponse des enseignants : le protocole actuel main ent le lavage 
des mains à l’arrivée à l’école.
8. Si les parents envoient un e-mail aux maîtresses, serait-il possible que le contenu reste adressé aux maîtresses et que les 
enfants ne soient pas « mis dans la boucle » ? Réponse des enseignants : en général, les demandes des parents concernent les 
rela ons entre élèves, et il nous semble difficile de régler le problème sans avoir eu un échange avec le ou les enfants concernés 
pour comprendre exactement ce qu’il se passe. Si difficulté, les enseignantes invitent les parents à les contacter ou convenir 
d’un RDV. 
9. Garderie : certains enfants rapportent que des agents crient et emploient un langage inaproprié
Réponse périscolaire : Il arrive malheureusement que les enfants n’écoutent pas quand on parle, donc de temps en temps, on 
s’autorise à élever la voix afin que le silence se fasse et qu’ils écoutent les consignes. Concernant le langage inaproprié, une 
vigilance sera demandée.
10. Inscrip ons NAP seulement par mail en début d’année, thèmes surtout spor fs, pourraient-ils évoluer vers plus 
d’interven ons culturelle ou cré ves ?
Réponse périscolaire : Nous sommes obligés de bloquer les inscrip ons en raison du taux d’encadrement, les créneaux sont vite 
complets. Concernant la variété, en plus des intervenants (sport et musique), 3 ateliers sont proposés : bricolage ou loisirs 
créa fs où les enfants préparent le char du carnaval et autres, expression corporelle ou théâtre et l’atelier ludothèque avec des 
jeux découverts tous les mois.
L’équipe enseignante rappelle que l’école possède un des plus large choix du secteur, avec une très grande qualité de forma on 
des intervenants extérieurs.
M Le Maire rappelle que ces interven ons sont possibles uniquement grâce à la part de la subven on de l’éduca on na onale 
(50€ par an et par enfant), mais qu’en sera-t-il demain ? Le Projet Educa f Territorial actuel arrive à terme en juin 2024.
11. Pourquoi les barrières qui créaient un passage pour la porte des CP-CE1 ne sont plus présentes ce e année. Les ma ns de 
grands froids ou de pluie soutenue, certaines voitures se sta onnent directement devant la porte....  Réponse de la mairie : les 
barrières seront remises en place, mais les parents doivent respecter les tracés de sta onnement, ou se garer plus loin.

3- Evaluations CP-CE1
Rentrée CE1 français :83 % (circo 83%)
Rentrée CE1 maths : 63 % (circo 64%)
Rentrée CP français : 90 % (circo 86%) Mi CP français et maths : très bon (2 enfants qui restent fragiles)
Rentrée CP maths : 97 % (circo 86%)
Ces évaluations ont permis pour quelques enfants fragiles d’obtenir une aide de l’enseignante spécialisée, Mme Joly.
Question de parent : pourquoi ces évaluations se passent-elles en CP-CE1 ? Décision ministérielle, il y a plusieurs années, elles se 
déroulaient en CE2. Prochainement, il y en aura également certainement aussi en CM1.
Elles ont également lieu en sixième (français et mathématiques), nous avons les résultats des élèves de l’école, qui sont, sauf 
exception, très bons pour les élèves ayant fait leur cursus complet à Saint-Symphorien.

4- Projet classe de mer
Classe transplantée à la mer CE1-CE2 les 10-11-12 mai 2023 : présentation finale du projet en mairie réalisée par mail, réunion 
finale d’information des parents le mardi 22 novembre à 17h30, envoi du projet à l’inspection fin novembre, accepté, validé en 
Charente Maritime en janvier et en cours de validation par la Dasen 79.
L’APE a donné 400€ de plus pour ce projet, ce qui a permis d’équilibrer le budget et de ramener la part famille à 72€ au lieu de 
75.
Subvention municipale transport validée à hauteur de 1250€.

5- Camp USEP CM1-CM2
Nouveau projet proposé cette année par l’équipe enseignante pour finaliser les sorties cyclisme et les cycles sport.
Les 12-13-14 juin 2023 à La Garette - 
55€ par personne : 30€ financés par les parents, 25€ financés par l’APE, la mairie (en remplacement du transport car prévu) et 
l’association de l’école « Sport et culture ».
Réunion information parents faite le 23 février.
Le diplôme « savoir nager » niveau 2 ou 3 du CE1 est demandé pour la sortie en kayak de ce camp. Les parents sont invités à faire
passer le test « Nautique » de 10 minutes, sur RDV, à la piscine de Mauzé, si leur enfant ne l’a pas puis de nous en donner une 
copie.



6- Sortie pédagogique CP
Sortie à la journée avec pique-nique au Zoodyssée le lundi 19 juin, avec la maternelle. 

L’équipe enseignante remercie la municipalité, les parents et l’association des parents d’élèves pour le financement et 
l’accompagnement de tous ces projets.

7- Actions de développement durable     : éco délégués, alimentation, recyclage  
- Suite à la participation des élèves à la journée du 24 septembre par la réalisation de dessins « biodiversité », 
et à l’intervention à l’école de Michel Bonneau, association « l’Abeille des Deux-Sèvres » 7 et 8 novembre pour chaque classe, les
CM2 participent à un concours d’affiche « Tous au secours des abeilles porteuses de vie ».
- Sortie mare CP les 13 et 20 mars matins avec M Blouin, chargé de mission Deux-Sèvres Nature et Environnement.
- Intervention de la CAN : tri des déchets dans chaque classe : 
- Soirée « alimentation » INRAEnvironnement avec Elsa Berthet le jeudi 2 mars : pas de parents présents alors que nous avons 
régulièrement des questions autour de l’alimentation à l’école. Proposition faite lors de cette réunion de rédiger un onglet sur le 
site mairie, à côté des menus, concernant la provenance des aliments… La mairie est d’accord avec cette proposition.

8- Projets pédagogiques de l’année
Education à la santé     : APS avec l’infirmière scolaire Mme Brémaud et interventions     :  
Rappel des interventions annuelles :
CP : sommeil (14 nov) et prévention du corps (24 février+ 28 avril) + APS 20 mars
CE1 : dents (14 nov) et prévention du corps (24 février+28 avril) + APS à fixer
CE2 : Alimentation (24 février) + APS 20 mars et 16 juin
CM1 : Emotions (24 fév, 24 mars et 24 avr) + APS 6-27 mars, 6 avril et 16 juin
CM2 : Education sexuelle et relaxation (28 avril) + APS 27 février, 6-20-27 mars
Actions sportives
- Natation pour les CP et CE1 lundis et jeudis (du 30 janvier au 9 mars), entrées offertes par la CAN et transports par la 
municipalité, merci. Réduction des coûts par une organisation avec médiathèque et école Mauzé, ce qui permet d’économiser un 
car. Bilan très positif avec des validations en CE1 du niveau 2 au niveau 4.
Hand CM2 en janvier et CE2 en mars (gymnase), orientation CM2 en novembre et CM1 en mars (cour, parc maison des 
associations, espace autour du gymnase et parc de la mairie) : très bonne qualité des interventions.
CM1 et CM2 : interventions faites dans le cadre du projet « mondial rugby » à l’école (valeurs du rugby, manipulation du ballon, 
passes arrières…) : rencontre le 25 mai au stade Espinassou.
CP-CE1-CE2 : vélo en milieu protégé P’tit tour USEP prévu en juin
CM1 : vélo en milieu protégé puis sorties sur chemins et routes si assez d’adultes agréés
CM2 : 16 mars CM2 au collège si possible (adultes agréés cyclisme) pour une expo dans le labo maths et 7 avril pour rencontrer la
professeure d’Allemand thème « sports» suite à la semaine des langues et de la SOP. 
Le 16 mai, une rencontre avec Epannes et Mauzé est prévue à Frontenay pour un « circuit des Fontaines » et ateliers cyclisme 
dans le cadre du Tour Académie du Patrimoine à Vélo (projet du Rectorat).
Semaine Olympique et Paralympique : autour du 3 avril 2023 (école Génération 2024 à renouveler), participation de chaque classe
CM1 : Projet Hip-hop avec Mme Demarquet, à la maison des associations prêtée par la mairie que nous remercions ; bilan très 
positif, les enfants ont bien participé, avec également une ouverture sur la culture hip-hop.
CP-CE2 : Participation à l’opération « Basket à l’école » :
Merci à la mairie de permettre des rencontres USEP sur la commune.
Actions artistiques, culturelles et citoyennes     :  
- CP à CM2 : jouons la carte de la fraternité (projet Ligue de l’Enseignement et Education Nationale) 
- Carnaval sur le thème : les 4 saisons, vendredi 31 mars (ou report météo le 7 avril)
- Concours académique de calcul mental CE1 à CM2 : un élève de CM1 est premier (remise des prix faite à Poitiers le 8 mars) et 
un élève de CE1 est 4ème, bravo à eux. M Le Maire et Mme Garric (conseillère pédagogique départementale de mathématiques) 
viendront ce vendredi 10 mars à l’école à 13h30 pour les féliciter et leur remettre quelques lots et un diplôme.
- « Lire et faire lire »  pour les CE1 avec Monique Menière et Marie-Christine Reignier à partir du 18 novembre : bilan très positif 
– Vote des Incorruptibles à la médiathèque en mars-avril pour chaque classe avec la présente de Cathy V, un représentant de la 
municipalité et la presse.
- BCD école : merci aux parents qui sont venus nous aider à couvrir les livres deux soirs, et pour les nombreux dons.
- Participation à la semaine de la presse, semaine des mathématiques et semaine des langues selon les classes.
L’équipe enseignante remercie l’équipe des conseillers pédagogiques de la circonscription et du département, pour la préparation 
de ces divers projets et pour leur disponibilité. Merci à la municipalité et à Plaine de Courance pour la mise à disposition d’un 
matériel pédagogique et numérique moderne et efficace qui nous permet de faire participer tous les élèves à ces projets motivants.

Date du Conseil d’école du Troisième trimestre, commun maternelle et élémentaire : Jeudi 22 juin à 17h30
Fin de la séance :19h10

Procès verbal rédigé par Mme Tran et M L’Hommedé


